

tration der Kräfte und Mittel im Kampf um den Welthöchststand und die Auswertung der fortgeschrittensten Ideen und Erkenntnisse der Naturwissenschaft und Technik sind unumstößliche Voraussetzungen, um Pionier- und Spitzenleistungen zu erringen.

Die auf der 9. Tagung des Zentralkomitees ausgearbeiteten und begründeten Maßstäbe beim Kampf um den Welthöchststand in Wissenschaft, Technik, Technologie und Produktion verlangen, die Wirtschafts- und Wissenschaftsorganisation entsprechend dem ökonomischen System des Sozialismus zu gestalten und die noch in vielen Zweigen des Maschinenbaus vorherrschende Kleinproduktion endgültig zu überwinden. Nur leistungsstarke Kombinate sind in der Lage, durch ihre großen wissenschaftlich-technischen Potenzen das hohe Tempo und die Dynamik der wissenschaftlich-technischen Revolution zu beherrschen, die komplexe Automatisierung durchzuführen und ein wissenschaftliches Führungssystem zu verwirklichen. Sie gestatten den Aufbau eines rationellen Reproduktions- und Leitungssystems für die Entwicklung, Produktion und Lieferung kompletter Maschinensysteme. Den Prozeß der Kombinatbildung jetzt gut vorzubereiten und auf der Grundlage klarer Entscheidungen mit allen Werktätigen gemeinsam durchzuführen ist eine wichtige und verantwortungsvolle Aufgabe der Arbeiter, der Wissenschaftler, der technischen Intelligenz, der Wirtschafts- und Staatsfunktionäre im Maschinenbau der Deutschen Demokratischen Republik.

Von besonders großer Bedeutung für den Durchbruch zur Weltspitze und die grundlegende Veränderung der Technologie und Organisation der Produktion in der gesamten metallverarbeitenden Industrie ist der Aufbau einer sozialistischen Großforschung im Werkzeugmaschinenbau der Deutschen Demokratischen Republik. Das bedeutet vor allem, aus prognostischer Sicht und unter Berücksichtigung der internationalen Spitzenergebnisse für die strukturbestimmenden Aufgaben die wissenschaftlich-technischen und ökonomischen Zielstellungen vorzugeben, das gesamte wissenschaftlich-technische Potential kompromißlos zu konzentrieren und durch die Anwendung modernster Methoden und Mittel die effektivste Wissenschaftsorganisation zu verwirklichen.

Um den notwendigen wissenschaftlich-technischen Vorlauf zu erreichen und die Ergebnisse kurzfristig in die Produktion einzuführen, sind für die sozialistische Großforschung solch hohe Ziele vorzugeben, die zu schöpferischen Höchstleistungen anspornen und den Mut zum Vorstoß in wissenschaftliches Neuland herausfordern und entwickeln.